

Preguntas frecuentes

¿Qué es la Consulta Infantil y Juvenil (CIJ) 2024?

Es un espacio de participación y reflexión en el que niñas, niños y adolescentes ejercen su derecho a expresarse sobre temas que les importan directamente en su vida cotidiana. Con los resultados se espera generar información para que sus opiniones sean tomadas en cuenta, por medio de acciones que realice el Estado mexicano, la sociedad civil y otras instituciones con el fin de favorecer los derechos de niñas, niños y adolescentes en nuestro país.

¿Quiénes pueden participar en la CIJ 2024?

Cualquier persona que tenga entre 3 y 17 años de edad. Hay cuatro tipos de boletas: una boleta accesible para participantes de 3 a 5 años de edad o para las personas que no puedan leer o escribir. También boletas diferentes para personas de 6 a 9 años, de 10 a 13 años, y de 14 a 17 años. Esto es así para que las preguntas y la forma en que se plantean esté de acuerdo con el nivel de desarrollo de niñas, niños y adolescentes.

¿Qué ganan niñas, niños y adolescentes al participar en la CIJ 2024?

La experiencia de ser parte de su comunidad, de participar dando sus opiniones y propuestas de soluciones a los problemas que les afectan de manera directa, así como ejercer el derecho a la libre expresión y que se les tome en cuenta. Ganan en su formación personal para el ejercicio de su papel como integrantes de la sociedad.

¿Quién organiza la CIJ 2024?

El Instituto Nacional Electoral (INE) es la institución que coordina la organización e implementación de la Consulta. Se apoya en la colaboración de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPL) y otros aliados estratégicos que, de manera voluntaria y generosa, apoyan su realización, particularmente instituciones educativas y de atención a la infancia. **La CIJ 2024 es un programa público, ajeno a cualquier partido político.**

¿Dónde y cuándo se realizará la CIJ 2024?

Se llevará a cabo durante todo el mes de noviembre, Mes de la Consulta Infantil y Juvenil 2024. Se podrá participar de manera virtual las 24 horas del día, a través de la página en internet <<https://ine.mx/consulta-infantil-y-juvenil-2024/>>.

Además, se instalarán casillas en escuelas, parques, deportivos, centros comerciales, oficinas del INE y algunos otros lugares.

Para saber dónde estarán las casillas, consulta el listado en esta misma página, en el botón “**Ubica tu casilla**” o llama a **INETEL** (800 433 2000).

¿Los sábados y domingos también se podrá participar?

Si es por internet, se puede entrar a la liga electrónica de la Consulta Infantil y Juvenil todos los días de noviembre a cualquier hora.

Cada casilla tendrá su propio horario de funcionamiento; y aquellas que se instalen en lugares públicos sí funcionarán en fines de semana y días festivos (la información completa también está en INETEL y en el botón “Ubica tu casilla”).

¿Qué se consulta en la CIJ 2024?

Los temas están relacionados con **espacios comunitarios seguros, cuidado del medio ambiente y los animales** y **prevención de adicciones entre niñas, niños y adolescentes**. Es muy importante señalar que estos temas fueron definidos por niñas, niños y adolescentes, ya que se identificaron por medio de un sondeo en el que participaron **22,827** mexicanas y mexicanos de entre 3 y 17 años de edad de todo el país (incluyendo personas indígenas y personas con discapacidad).

¿Qué pasa si alguien se equivoca en las respuestas?

La Consulta **no** es un examen. No hay respuestas buenas o malas, sino la opinión de la persona participante. Solamente se recomienda leer la boleta con atención, tomar el tiempo que sea necesario y contestar lo que realmente se piensa.



¿Se pregunta el nombre o algún dato personal para participar en la CIJ 2024?

No se pide nombre ni otro dato para saber lo que contestó cada persona; todas las respuestas son anónimas. La información que se solicita es solamente para saber algo más quienes participan (la edad, el sexo, la localidad en que habitan, si viven con alguna discapacidad). Es para dar contexto a las expresiones, pero en ningún momento se puede identificar una persona en particular.

¿Qué documento o identificación se necesita para participar?

No se pide ningún documento o identificación. El único requisito es tener desde 3 hasta 17 años de edad.

¿Cuánto tiempo se necesita para participar?

Cada persona es diferente, por lo que puede variar el tiempo necesario para responder la boleta. La consulta trata sobre tres temas, y sí se requiere disponer de tiempo para pensar en las preguntas y en las respuestas. Según tu edad y nivel de lectura, podrías tardar entre 10 y 30 minutos.

¿Se puede participar más de una vez?

Para que la opinión de todas y todos sea escuchada, se pide a niñas, niños y adolescentes que sólo participen una vez. Pero no habrá ningún tipo de candado o forma de evitar que alguien participe en más de una ocasión. Solamente en las boletas se les motiva a dar oportunidad a otras y otros participantes de expresar su opinión en esta Consulta.

A quienes no saben leer, ¿se les puede ayudar a responder la boleta?

En el caso de las niñas y los niños pequeños o de quienes tienen alguna discapacidad, personas adultas cercanas pueden apoyarles para que comprendan las preguntas. Sin embargo, es muy importante que las y los acompañantes registren exactamente las respuestas de las niñas y los niños, sin pretender influir en ellas o modificarlas.



¿Cómo puede participar una persona que tiene dificultades de la vista?

La plataforma de participación por internet ofrece la posibilidad de audio para las preguntas y opciones de respuestas. Además, se distribuirán plantillas braille para que personas con discapacidad visual que así lo deseen, puedan participar con ayuda de esta herramienta.

Si alguien no va a la escuela o no se instala una casilla en la escuela a la que asiste, ¿cómo puede participar en la Consulta?

Si se cuenta con una computadora, tableta o teléfono inteligente con acceso a internet, a través de la liga <<https://ine.mx/consulta-infantil-y-juvenil-2024/>>. Si no, hay otros tipos de casillas a las que podrán acudir, por ejemplo, aquellas que se instalen en parques, mercados, deportivos y lugares de acceso libre. Además, estarán las casillas en las oficinas del INE y de los OPL.

¿Se puede acudir a participar en una escuela cercana donde se instale una casilla, aunque no se esté inscrito en esa escuela?

No. En esas casillas únicamente podrán participar alumnas y alumnos de esa escuela. Como se menciona arriba, se puede acudir a la sede del INE o del OPL más cercana, a alguna casilla de un espacio público o participar por internet.

¿Una persona indígena que no habla español, podrá participar?

Sí. Las boletas digitales se presentan también en las lenguas indígenas con mayor población monolingüe (y cuentan con sonido). Además, en muchas casillas habrá boletas impresas en otras lenguas indígenas o en sus variantes locales.

¿Varias personas pueden participar desde un mismo teléfono celular, tableta o computadora?

Sí, no hay ningún problema. Lo importante es que cada quien responda de acuerdo con su propio criterio, sin influir a las y los demás en sus respuestas.



¿Que se hará con lo que respondan niñas, niños y adolescente en la CIJ 2024?

Luego de organizar todas las opiniones recibidas, los resultados se entregarán a autoridades federales, estatales y municipales, a las cámaras de diputadas y diputados, a tribunales, fiscalías y otras áreas de gobierno que trabajan con niñas, niños y adolescentes, a las escuelas y partidos políticos, para que, de acuerdo con lo que les toca hacer, tengan en cuenta lo que expresaron las y los participantes.

Si alguna escuela o institución que atiende niñas, niños y adolescentes tiene interés en instalar una casilla de la CIJ 2024, ¿qué tendría que hacer?

Llamar a INEDEL para obtener un medio de contacto con la o el Vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica en la Junta Distrital Ejecutiva del INE que corresponda a su domicilio. La o el Vocal es la persona que puede atender la solicitud.

¿A qué se refiere la convocatoria para ayudar en las casillas de la CIJ 2024 como personas voluntarias? ¿Es un trabajo pagado?

El INE publicó una convocatoria para que ciudadanas y ciudadanos participen como personas voluntarias para la instalación y operación de casillas de la Consulta. No es un trabajo remunerado, por lo que no se les pagará. Solamente recibirán un apoyo simbólico para cubrir sus gastos de transporte o alimentos.

En INEDEL está la información de la Junta Distrital Ejecutiva del INE más cercana, la que se puede llamar o acudir para participar como persona voluntaria.